



P2~3 令和5年度上半期財政事情 P4 まちの話題・出来事(道の駅南35ので感謝祭と幾寅地区交流会を開催)

(南富良野高等学校の生徒と車座号

(道の駅南ふらので軽トラ市を開催)

(フォレストタウン記念植樹祭)

町議会定例会 行政報告 P6

町議会定例会行政報告、教育委員・人権擁護委員の紹介 P7

P8~10

カメラレポート 地域おこし協力隊・町公式SNSの紹介 教育委員会通信

P12

南富高新聞、学校だより P13

ほのお P14

子育で支援センター「ぶっこ」だより 保育所の元気な子どもたち

稲刈り(下金山) (9月20日)

# **5**年 财 政則

年度上半期(4月1日から9月30日まで)の予算執行状況をお知 「財政事情の作成及び公表に関する条例」の定めにより、 総務課財政係 **5** 2 -2

出済額の内訳は 表 1

予算額に対して9月30日までに収入 した割合は49・2%で、 中で のとおりで、 も地

まちの予算規模は?

全会計の予算総額は

63 億 9,

220万4千円

- - - - - - - -

算総額は63億9, なっています。 220万4千円

# 収入は・・ 一般会計の執行状況

般会計の予算額と収入済額・ 支

26億円

98万8千円で収入全体の約7割千円に対し、収入済額は18億1,交付税は予算額24億9,104万 占めています。 4 万 7 を 6

■特別会計の執行状況

般会計とは別に健康保険や

町立診療所、

上下水道などの

済 額 •

支出済額は【表2】

のとおり

となっており、

特別会計全体の予算

事業を行う特別会計の予算額と収入

11億1,923万4千円

4億 20万0千円

4 億円

2億9,833万5千円

1億 723万2千円

4,291万0千円

1,362万6千円

3億2,446万9千円

1億1,380万6千円

8,679万8千円

3,589万0千円

2億1,809万0千円

1億4,863万2千円

5,735万7千円

7,228万9千円

5 億円

35.8%

3億円

借入れるため9月30日までの収入はる町債(借金)は、来年3月以降に東幾寅線整備事業などの財源に充て 割合は62・9%、道の駅再編事業や38・0%となっており、町税の収入財源に充てる道支出金の収入割合は に充てる国庫支出金は、 住宅幾寅東団地改修事業などの してから交付されるため収入割合は · 2 % 道の駅再編整備事業や公営 同じく町有林整備などの 事業が完了

推移して

おります

予算現額

支出済額

支出割合

2 億円

1 億円

則年度同

期の3・8%より2%低く

額に対する支出割合は35・8%で

支出は・

3 億 3, 7,010万9千円で49・2%などを支出する職員費の支出済額は2億 た、 借金を返済する公債費の支出済額は 予算額に対する支出割合は21 費の支出総額は1億 となっています。 東幾寅線整備事業などを含む土木 特別職と一般職員に給与や手当 774万円で11 51 93 万 8 千 5 % • 9 円 % で ま

は 41

・5%となっています。

また、

特別会計では町立診療所事

は1億241

万8千円で支出割

合 額

11億1,923万4千円

4億7,655万6千円

42.6%

1 億円

する収入割合は37・0%、支出済

は5,140万円、繰越予算額に対の財源に充てる町債などの収入済額

予算現額

収入済額

655万3千円あり、

これらの事業

改善事業などの繰越予算が2億4,

ンプ自動車購入事業、

農地耕作条件

国民健康保険事業

後期高齢者医療事業

介護保険

町立診療所事業

簡易水道事業

公共下水道事業

(31.8%)

(35.1%)

(41.3%)

(33.1%)

(38.6%)

()は予算に対する収入・支出割合

(35.3%)

(32.8%)

(41.5%)

(60.2%)

(40.0%)

水槽付消防ポ

越し 度予

予算現額

支出済額

道の駅再編整備事業や水槽付のうち事業費を翌年度に繰り

このほか

般会計の前年

■前年度からの繰越予算

出割合は40 います。 ・4%より 般会計全体の予算 · 5%で、 0 9%低く推移して 前年度同期 額に対す る支 0

ります。

円で支出割合は46・8%となって

円で支払済額は の繰越予算は2億4, で支出割合は10

億28

4万7 8万2千

6

9

4億円

2億9,833万5千円

1億 539万0千円

4,291万0千円

1,409万0千円

3億2,446万9千円

1億3,471万9千円

8.679万8千円

5,221万5千円

2億1,809万0千円

1億4,863万2千円

8,291万0千円

8,723万2千円

千円あり、

支出済額は予算額と同額

0 %

全体会計で

ステム導入事業の繰越予算が41万 業特別会計でオンライン資格確認シ

9

予算現額

収入済額

収入割合

3 億円

【表2】各特別会計予算の執行状況(9月30日現在)

2 億円

# ■町鉛の収入性温 (合和5年0月30日租在)

初予算から1, 額は11億1,

263万円増加し

全会計を合わせた本年度の

■町代の収入仏法(〒和3年9月30日現在)			
税目	予 算 現 額	収入済額	収入割合
町 民 税	1億2,091万4千円	6,571万2千円	54. 3 %
固定資産税	1億4,985万3千円	1億 491万2千円	70.0%
軽自動車税	766万6千円	738万5千円	96. 3 %
町たばこ税	1,770万3千円	814万3千円	46.0%
鉱 産 税	27万1千円	14万7千円	54. 2 %
合 計	2億9,640万7千円	1億8, 629万9千円	62. 9 %

事業、

産地生産基盤パワーアップ事

ガス・食料品等価格高騰支援交付金 伴う公共交通確保対策事業や電力・

業などの補正を行ったためです。

また、

6つの特別会計予算の合

923万4千円で、

ら4億5,

4億5,671万9千円増加して億7,297万円で、当初予算か9月30日現在の一般会計予算額は

、ます。

これは、

R根室線廃線に

【表 1】一般会計予算の執行状況 (9月30日現在)

予算現額

予算現額 52億7,297万0千円 出 支出済額 21億3,493万1千円 支出割合 40.5%

6億円

8億円 9億1,176万5千円 5億1,543万1千円 8億9,567万1千円

10億円

1億6,859万1千円

6億5,583万8千円 3億3,774万0千円 5億6,235万1千円 2億3,538万0千円

> 2億7,010万9千円 4億6,110万9千円 1億 93万8千円

3億2,558万5千円

1億 189万8千円

5億5,482万4千円

2億4,083万8千円

5億4,923万0千円

3億5,659万7千円 1億6,400万6千円

令 和 5 2 方 2 億円 4 億円

収入済額 25億9,662万8千円 収入割合 49.2% 収入済額 8億円 4億円 2 億円 6 億円 24億9,104万7千円 地方交付税

予算現額

52億7,297万0千円

18億1,698万6千円

0千円 3億6,129万0千円 4,783万3千円

3億3,785万0千円

2億8,003千1千円

2億9.640万7千円

1億8,629万9千円

2億6,004万8千円

1億6,034万3千円

1億1,609万7千円

3億 700万3千円

1億5,455万1千円

6,092万5千円

5,000万3千円

0千円

職員費 繰入金 (0.0%)(49.2%) 道支出金 土木費

(38.0%)

(72.9%)

(0.0%)

国庫支出金

(13.2%)

諸収入

(82.9%)

(62.9%)

税

町

使用料及び手数料 農林産業費 (43.1%) (31.3%)

その他 その他 (50.3%)

(45.6%) ()は予算に対する収入・支出割合

予算現額

支出済額

総務費

(56.5%)

教育費

(18.8%)

公債費

(515%)

民生費

(41.9%)

商工費 (43.4%)

(21.9%)

3 広報みなみふらの No.812

※ 収入済額は、一般会計からの借入金を除いています。

### 広報みなみふらの 2023.11 2

# 道の 駅南からので 感謝祭と幾寅地区交流会を開催

# 9月30日 南富良野まちづくり 日頃か

め「道の駅南ふらの感謝祭」を開催 さんに「ありがとう」の気持ちを込 ら道の駅エリアを利用している皆 各関係機関の協力のもと、 観光協会と南富良野町振興公社は しました。

泊券や各飲食店の食事券、 格での提供が行われました。 当日だけの限定メニューや特別価 造する特産品が感謝価格で販売さ センター売店では、振興公社が製 「なんぷ~ 当日は、 物をした方には、 複合型商業施設の各飲食店と 多くの方々が来場、 ・香房 森のパン屋」では、 ラーチペア宿 特産品 物産





自衛隊車両の展示も行われました。 たらく車大集合」として警察、 感謝祭ならではのイベントや、 の詰め合わせが当たる抽選会など 消防 ヮぱ

 $\exists$ の賑わいを見せました。 が道の駅エリアを訪れ、 披露され 中学校と高校の吹奏楽部の演奏が 広場が設置されたほか、 お楽しみ抽選会や型抜き、 幾寅連合町内会が交流会を開催し、 キッズダンスチ すくいなど子ども達が遊べる 感謝祭に合わせ同会場で、 町内からも多くの方々 ムの踊りや、保育所園  $\exists$ 

# 南富良野高等学校の生徒と「車座ミーティ ング を開催

# 「車座ミーティ ング

につなげる機会として開催しています。立って直接話し合い、コミュニケーションを図りながら、町政の課題解決・町長が町内で活動をしている団体やグループ及び学生の方と同じ目線に

が開催されました。 見交換を行う「車座ミーティング」年の生徒3名と、髙橋町長が直接意 10月2日、 南富良野高等学校3学

持ったものに対し意見が出されましを授業で調べ、一人ひとりが興味をから施行されている第6次総合計画意見交換は、生徒が事前に本年度 いきたいと思います」と話をして意見が聞けました。町政に役立ててに耳を傾け、意見交換後に「率直なた。髙橋町長は、生徒の意見に熱心 「車座///— ティング」が終了 しまし

とも開催をしています 5回開催され、 「車座// — ティング」 今年度は林業事業者イング」は、昨年度



連絡をお待ちしています。れる団体やグループ及び学生の方の、ごのでは、「車座ミーティング」を希望さ

教育委員会学校教育係(学生等)

# 生徒の意見 〇意見交換内容

トで、町に住み続けたいと思う人をじるの間のではの高校生に対するアンケーで家族数でなく世帯数だったのか。と同じくらいの便数が必要だと思う。と同じくらいの便数が必要だと思う。 増やす方法はあるのか。

①幾寅方面は、髙橋町長から

して増便も図るので、間バスも物産センター がると思う。 今の JR 利便性は上がって乗降可能とRの便数に都市

②国の交付金などもあるが、

生活しやすくするかが住み続けやす③世代間の中でどのような政策を行い 決定的なものは難しい。生活しやすくするかが住み続けや

· 企画課企画振興係(一般団体等)「連絡先」

## 5台と物販ブースが設置され、地 町振興公社が参加して今回初めて の農産物生産者5件とJAふらの、 の更なる賑わい創出を狙い、 業の振興を図るとともに、 魅力発信や消費拡大による地域農 を対面で販売する「南プ軽トラ市」 トラックの荷台で地域の農産物等 当日は道の駅物産セン 道の駅南ふらので軽 地元産の農産物の 軽トラック 道の駅 町内

が開催されま.

ė

トラ市は、

行われ、

前の駐車場前に、

元産

「じゃがいも」「人参」「玉ね

「ぶどう」

のほか、

JAふらの

「長ねぎ」「大根」「かぼちゃ」

られました。町振興公社の農産物加工品が並

ぶように売れていました。 店前から町内外の多くの人が集ま 「人参」「大根」「長ネギ」などが飛 肌寒い曇り空の日でしたが、 午前11時の販売開始と同時に、 開

いました。 方など聞け良かった」など話されて 産物を安く購入することができた」 「対面なので生産者から料理の仕 買い物をした方からは「新鮮な農

していきます。 協議し、次年: 町では、 次年度以降の開催を検討6、関係団体や地元農家と

# 才 ストタウン記念植樹祭

道の駅南ふらので

地元産の新鮮な農産物を販売

軽トラ市」

を開催

結婚やお子さん の誕生を記念して

れました。 植樹祭」 9 月 30 日 「フォレストタウン記念 金山小果樹農園で行わ

生など、 植樹と、 家族が、 の記念植樹を行ってきました。 もらうため、金山小果樹農園で33本 栽培されている果樹にも親しんで ストタウンの森で284本の記念 この事業は、 これまでかなやま湖畔のフォ 令和元年度からは、 記念すべき事柄があったご 町民参加の森づくりを目的 結婚やお子さんの誕 町内で

植樹祭には、 昨年7月から今年6

> した。 月までに結婚された方や、 家族で協力しながら植樹していま が誕生されたご家族2世帯、 トルほどのサクランボの苗木を、 参加し、晴天のもと、 約1・5メ お子さん 5名が ご

ら会場を後にしました。 子と苗木の成長を楽しみにしなが 栽培されたぶどうが贈呈され、 入った記念証と金山小果樹農園で 植樹後には、 参加した皆さんへ木製の額に 全員で記念撮影を行 わが





# 第3回定例会において、 報告を行いまし R3回定例会において、髙橋町長が5件の行令和5年9月20日から開催されました町議

政会

令和5年第3回 定例会

9月20日

■かなやま湖畔キャンプ場周 辺における熊出没情報に対する対応について 8月9日午前8時20分頃 キャンプ場底ノ沢川付近の道 道沿い及び午後3時2分頃において、近くを通りかかった観光客が熊を目撃したとの 情報が2件寄せられました。 町としては利用客の安全対策を図る必要があると判断し、 でされるまでの間、立ち入り 態の出没情報があった付近には、音声により威嚇し追い には、音声により威嚇し追い には、音声により成職し追い を行いました。

辺に熊捕獲用箱罠を3基設置し、さらに朝・夕の1日2回、 、など警戒を強化し安全の確 その後、8月14日までの5日 間、目撃情報、足跡や糞など 熊出没の痕跡がなかったこと から翌日15日よりキャンプ場 の営業を開始し、オートキャ ンプ場については16日よります。 こと から翌日15日よりキャンプ場 7 いか

7月29日2 10 が開催 L つれまし いなやま

てまいりました。における要望」活動を実施し長による「鳥獣害対策の推進

# てなやま湖湖水まつりにつ

まつり会場には、飲食店やボディサロン、ネイル体験、アクセサリーの作製などファッション系の出店もあり、町外から12の出店があったほか、町外から12の出店があったほか、町外から12の出店があったほか、町外から14を験会や金山ダム見学会とストでは、アウトでは、アウトでは、アウトでは、アウトでは、アウトでは、アウトでは、アウトでは、アウトドアと節る打ち上げられ、町内の女性とのの関催による湖水音頭、キャンプ場利用客など約5千人の来場者が楽しんでおりました。 した。 この度のかなやま湖湖水ました。 しただきましたと対したでは、アウトドアは応送され、町内の万では、1千発多い3千をの石とストでは、アウトドアとがある打ち上げられ、町内の女性とがある打ち上げられ、町内の関権に当たり、3千発の花に感謝とおれを申し上げま

■農作物の生育状況について 9月1日現在の農業委員会による農作物の作況調査による農作物の作況指数「105」で作柄は「良」、大参と大豆は作況指数「106」で作柄は「良」、社がにおり、主育が順調であるととなり、生育が順調であるととなり、生育が順調であるととなり、アスパラが「95」、アスパラが「95」、アスパラが「95」、アスパラが「95」でや不良」、デントコーン・ミニトマト・春小麦は、作況指数「10」で作柄はそれぞれ「並」となり、生育が順調であるととなり、アスパラが「95」であるとよりであるととなり、アスパラが「55」であるとよりによって、アスパラが「55」であるとようによって、アスパラが「55」であるとようによって、アスパラが「55」であるというである。 よる葉枯れなどだ。一方、大麦が順調であると

# 行町 政報告の

建設工事の進捗状況について

9月1日現在における町発 等工事の進捗状況は、道の駅 再編整備に伴う円形花壇撤去 等工事、南富良野小学校体育 館屋根防水等改修工事、下金 館屋根防水等改修工事、下金 に完了している他、公営住宅 に完了している他、公営住宅 を備に伴う公園整備工事がと が上でいては、工期内に完了 見込みで順調に工事が進めら れております。 また、委託事業の道の駅再編 また、委託事業の道の駅再 また、委託事業の道の駅再 また、委託事業の道の駅再 にとります。

良」と判が影響し 断されて 7 で お りか かなり不

# 施設計委託、鹿越大橋橋梁補 修設計委託他2件は、履行期 日までに完了するよう取り進 おられております。 国道関係では、昨年に引き に伴う橋台及び橋脚の工事が は、金山幾寅停車場線の線形 は、金山幾寅停車場線の線形 は、金山幾寅停車場線の線形 な良、金山踏切前の村田橋補 れていると聞いております。

は札幌開発建設部が実施主体となり、災害時の利用のほかず。又、同時において住民や観光客なす。又、同時に「かわまちづけ。」となり計画」も登録され、「MIZBEステーション」内の備を担から伊勢橋付近から伊勢橋付近までのアウトドアを楽しんでもらう護岸整備などが計画されては今回の登録を好機と捉え、カリスや周辺施設とともに交流人口を増やし更なる賑わいます。

ショ 2

の登録について の登録について の登録について がている河川防災ステーションは、平成28年8月の台風に とり甚大な被害を受けた幾寅 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 地区の水防能力を強化し、災 をアウトドアによるります。こ で登録され、去る9月8日に 土交通省水管理・国土保全局 上交通省水管理・国土保全局 として全国でに が明発建設部長が来庁し国 大がらの登録証の伝達が町に が加12

# 孝典さんを教育委員に任命

平成27年10月から8年間、教育委員としてご尽力いただきました大神裕全さ ん(幾寅)が、この度、任期満了により退任され、新たに中村孝典さん(幾寅) が教育委員に任命されました。

中村さんは、9月20日から開催されました第3回町議会定例会において、同委 員の任命の同意を得て、10月1日付で髙橋町長から辞令が交付されました。 任期は令和9年9月30日までの4年間です。



# 新たな人権擁護委員に米木

令和2年10月から人権擁護委員としてご活躍いただきました山下勝子さん (幾寅)が、この度退任され、新たに米木厚子さん(幾寅)が10月1日付で法 務大臣から委嘱され、ご活躍いただくことになりました。

人権擁護委員は、人権の啓発運動をはじめ、いじめや差別・誹謗中傷などの 人権に関わる相談活動を法務局と連携を図りながら行っていきます。

相談は無料で、個人の秘密は固く守られますので、お気軽にご相談ください。 人権擁護委員 幾寅 米木 厚子 TEL52-2028



委託、物産センター改修等実編整備に伴う駐車場改良設計また、委託事業の道の駅再

#### 町長がガイドを務めるツアーの開催(9月23日)

北海道中央バス㈱による「町長がガイド」を務め るバスツアーが、1泊2日で本町と上富良野町を巡 るプランで開催されました。

バスツアーは、髙橋町長がバスに同乗して金山ダ ムや幾寅駅などの見学のほか、道の駅での買い物な どを楽しみ、宿泊地のログホテルラーチで夕食会が 行われました。

ツアー客の皆さんは、町長自らが町の魅力や当時 の苦労話などを話すツアーに大変満足をして、本町 を後に2日目の上富良野町へ向かいました。



#### 美しい風景の色鉛筆画展 (9月30日~10月11日)

埼玉県在中の金山和美さんが、ログホテルラーチ と保健福祉センター「みなくる」で色鉛筆画展を開 催しました。

金山さんは、毎年ラーチで色鉛筆画展を開催し、 色鉛筆画を楽しみにしている宿泊者や町内の方も いて、昨年からは「みなくる」でも色鉛筆画展を開 催しています。

今年もラーチや「みなくる」には、本町を中心と した周辺地の色鉛筆画が展示され、訪れた方は色鮮 やかな美しい風景の作品に目を奪われていました。



#### 秋空の下マラソン大会 (10月7日)

町スポーツ協会(西山雅明会長) 主催による「か なやま湖マラソン大会」が、町保健福祉センターみ なくるを発着点に53名の選手が参加して、開催され ました。

大会は、小学校低学年2km から一般年齢別10km ま での男女別種目とオープン種目として4km ウォーキ ングなど15種目が行われました。

各選手は一斉にスタートを切り、かなやま湖畔を 彩る紅葉の景色を楽しみながら走り、気持の良い汗 を流していました。



#### 福祉の担い手となる留学生が本町を訪問 (10月10日)

旭川福祉専門学校の留学生が、視察見学のため 本町を訪れました。

同校では、留学生の卒業後の就労先として介護 老人福祉施設等の視察見学を行うため各自治体を 訪問しています。

本町では、特別養護老人ホーム「一味園」のほか、 幾寅地区の各商店や金融機関など生活に密着した 場所を視察見学し、保健福祉センター「みなくる」 で町の紹介や先輩外国人介護員の話などを聞きま した。



このコーナーでは、地域や学校で行われるイベン ト行事などを紹介します。皆さんの身近で行われて いる楽しい催しなどありましたら企画課広報統計係 (252-2115) 又 は E メール (koho@town.minamifurano.hokkaido.jp) までお知らせ ください。

# のかりひが一ト

CAMERA REPORT



#### 息の合った演奏を披露 (9月18日)

南富良野中学校体育館で同校吹奏楽部の定期演 奏会が開催されました。

演奏会では、部員4名と顧問の教諭2名も参加し 息の合った演奏のほか、南富良野高校吹奏楽部との コラボ演奏など11曲が披露され、来場した方々から 熱い拍手が贈られました。

また、演奏会の最後には引退する3年生から、少 人数にも関わらず旭川吹奏楽祭に出場できたこと や、定期演奏会を開催できたことに対し顧問の教諭 や保護者、地域の方に感謝の気持ちが伝えられまし



#### 稲刈り体験で先人の苦労を学ぶ (9月20日)

南富良野西小学校では、児童が春に田植えを行っ た「はくちょうもち」が稔り、永井洋平さん(下金 山)と下金山老人クラブの協力のもと、稲刈り体験 を行いました。

児童は、永井さんや下金山老人クラブの皆さんか ら稲刈りの仕方や鎌の使い方などの説明を受け、黄 金色の稲を丁寧に刈り取っていました。

刈り取られた稲は、後日、児童が脱穀なども行い、 機械がない時代の先人たちの苦労を体験しました。



#### 交通安全旗の波作戦 (9月21日)

町民体育館の前で、秋の交通安全を呼びかける旗 の波作戦が実施されました。

町交通安全協会と交通指導員協議会、幾寅・落合 駐在所、幾寅婦人会、幾寅寿クラブの皆さんが、国 道沿いの歩道に立って交通安全の旗を振りながら、 通過する車両に安全運転やシートベルトの着用を 呼び掛けました。

② 広報みなみふらの No.812



### 本町の地域おこし協力隊として

## 「中谷 仁彦さん」と「武藤 真友さん」が着任されました

本町の観光や自然などの情報発信をSNSなど活用して強化を図る「情報発信強化員」と、本町の農産物加工品の 普及や生産などの推進を図る「農産物加工品推進員」として、10月1日付で着任されましたので紹介します。



## 「情報発信強化員」 中谷 仁彦

〇出身地 北海道札幌市

O特 技 SNSなどを使った発信(自身のSNSフォロワー数 1800人ほど) ホームページ制作

○趣 味 □ードバイク、スキー、釣り、キャンプ、音楽 O町民の皆さんへ

長らく製造業に携わりながら、WEB制作やIT系企業での経験を積んでまいり ました。私の趣味は多岐にわたり、SNSを通じて地域の魅力を発信することや、 アウトドア活動を楽しんでいます。

SNSやITの力を駆使して、南富良野町の魅力をより多くの人々に伝え、地域 の活性化に貢献したいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。



### 「農産物加工品推進員」 武藤 真友

〇出身地 北海道札幌市

○趣味・特技 □ードバイク、□ードレース鑑賞、スキー、アニメ O町民の皆さんへ

長い間お菓子工場で働いた後、コロナを機に栄養士の経験を生かし、前職は保 育園の調理の仕事に挑戦しました。その経験を土台に、今回、地域おこし協力隊 として農産物加工センターに務めることとなりました。

新しい場所での仕事を通じ、地域の皆さまと共に、この町の未来を切り拓いて いくことに期待と喜びを感じています。どうぞよろしくお願いいたします。

#### 地域おこし協力隊員制度とは・・・

地方において都市地域等からの人材を受け入れ、地域おこし協力隊員により「地域協力活動」を行っても らい、その土地に移住・定住してもらうことで、地域力の維持・強化を図る制度です。

## 南富良野町公式SNSをよろしくお願いします

町では、LINEやフェイスブック、エックス、インスタグラムなどのSNSを活用した情報発信を行っています。 今回、新たに地域おこし協力隊として情報発信強化員が着任されましたので、町民の皆さんのお役に立つ情報 や町外へ町の魅力などをより一層発信していきますので、それぞれのSNSをフォロー・登録をお願いします。



• QRコードは町ホームページ (https://www.town.minamifurano.hokkaido.jp/) にもQRコードを載せていますので、 ご覧ください。

facebook instagram

※今までお使いの町のLINE公式アカウントは11月1日より変更となりますので、お手数をお掛けしますが記 載している新たな公式アカウントのQRコードで登録をお願いいたします。

※SNSで発信する情報については、主にLINEが町内向け、それ以外が町外向けの内容となっています。 ※フォローや登録方法が解らない場合、お気軽に企画課広報統計係(TEL52-2115)までご連絡ください。



#### 木材の魅力を発信する建物に登録 (10月12日)

道の駅エリアの複合商業施設が、道産木材の認知 度の向上と木造建築物の推進を図る「HOKKAIDO WOOD BUILDING (ホッカイドウ ウッド ビルデイング)」に 登録されました。

複合商業施設は、建物の大部分に本町産のカラマ マツやトドマツを使用しており、今回の登録をきっ かけに、道の駅を訪れる方へ町産木材の温もりや素 晴らしさなどの魅力を知っていただけると期待をし ています。



#### 思いやりの心を大切に (10月14日)

南富良野西小学校では、米木厚子人権擁護委員を 招いて、人権教室を行いました。

教室では、相手への思いやりの心や生命の尊さを を学ぶため、友達との関わりや相手の気持ちを考え ることの大切さ、いじめなどに立ち向かう勇気の大 切さを伝えるDVDを鑑賞し、教室の最後には、米 木委員から、児童へ「ささいなことで友達を嫌いに なることもあるかも知れませんが、相手の気持ちも 考えた行動を取れるようになって欲しいです」と話 されていました。



### みんなで楽しむコンサート (10月15日)

公民館事業として、保健センター「みなくる」で、 高齢者施設や社会教育の教育講座などで演奏を行っ ている旭川市のボランティアバンド「USB」を招 き、バンドコンサートを行いました。

コンサートでは、昭和ソングやオリジナル曲など 17曲が演奏されたほか、演奏の合間には音楽と健康 の話や坂本 九さんの「上を向いて歩こう」を来場さ れた皆さんと一緒に歌ったりと、演奏者と音楽の楽 しさを共有できる時間となりました。



## 農産物直売所作倶楽感謝祭(10月15日)

下金山地区の農産物直売所「作俱楽」が、今シー ズン5ケ月間の最後の営業日に収穫感謝祭を行いま した。

午前9時の開店前から多くの買い物客が訪れ、駐 車場に設置された屋外売店には、秋に収穫された玉 ねぎやじゃがいもなど多くの種類の野菜やはく ちょう米などが感謝価格で並び、トマト、サツマイ モの詰め放題や名物おはぎ、赤飯も大人気でありま

また、買い物をされた方の先着100名には、かぼ ちゃ1玉が配られ、感謝祭は大盛況でした。

11 広報みなみふらの No.812

8月2日(火)~23日(水)に、インターンシップを行いました。本 村では毎年、2学年で実施している 中、企業の皆さまのご理解とご協力 を知ただき、生徒は自分で希望した。 となきを全校生徒、来校いただいを守る。 を全校生徒、来校いただいを登した。 を全校生徒、来校いただいた企業の を全様、「担当した職員の方 告会を行い

第78号

験

聞

南當高

発 行 南富良野高等学校

いさ生げ係 ていまな ではままの ととさましまの 進ととままの できる できる にいい こまり いい こまり いい こまり にいい こまり いい こまり いい こまり いい こまり いい こまり いい こまり いい こまり にいい た思生しし生いいもか間イ っ活てながまっ意った たのいがらした識を使 を した。また、今回聴講した にない方が大事だということなど、またので、これからの学校生 にないます。これからの学校生 にない方と思うことなど、またの中で考えることが大切 にない方と思うことなど、またの中で考えることが大切 にない方に、またの中で述 はない方が大事だということ にない方が大事だということ 温かいご言いいできる。 る貴重ながりかい。 機会学域に ら感ま れ切まら、た述い生と まだず生意1べとでわ して 域、 は、 は、 では の本し 関 皆校上関 なをのとっている



▲インターンシップ報告会

## シリーズ学校だより2個

各学校の取り組みを紹介します。



## ▶▶南富良野中学校 ▶▶▶

代行AIロボ『カエダマンメ』」 と面接官のやりとりを通じて、 コミュニケーションの盲点を ユーモアたっぷりに演じました。 英語暗唱発表は各学年の代表 が登壇。1年生は「自己紹介」、 では「思い描く夢の旅行」 について、3年生は「自己紹介」、 を養力」について紹介と、英語の を実で身に付けた英語力を遺憾 なく発揮していました。 意見発表では、「森の破壊」、 「シートベルトの大切さ」、「推 し休暇」など、自分の体験を交 し休暇」など、自分の体験を交 し休暇」など、自分の体験を交 した。 とができた。 a た学校祭とが いをしっかり-児力・発信力を にたちは練習も 全校合唱やも なりました。かと伝えるこれで、自分を通して高いる。

学校教育係·生涯学習係 **25**52-2145

## 町の文化財や史跡について紹介します 第14回目は「水稲発祥の地」です。

※第13回目「鹿越駅」は10月号に掲載しています。

明治末期における富良野地方の水稲試作、造田事業は年を追って高まった。本村に あける水稲試作は、明治41年(1908年)に下金山において、中島吉太郎が約一畝歩を造 田し、水稲を試作したのが、本村水稲栽培の先駆となった。

「南富良野町史上巻」から引用抜粋



水稲発祥の地の歴史は、村史・町史に詳しく記載 されています。下記QRコードからご覧ください。



村 史



町 史

現在の水稲発祥の地(下金山地区)

※南富良野町ホームページ内サイト(生涯学習係)にて史跡情報を掲載しています。

### 舞台芸術公演事業開催のお知らせ

☆糸と紙コップの楽器(ストリングラフィ)でコンサートを行います。

開催日時:令和5年12月16日(土)

付:14:00~

演:14:30~15:40

場:南富良野高等学校体育館

(体育館玄関より入場下さい)

駐 車 場:校舎東側駐車場をご利用ください。

場:無料(申し込み不要)

象:どなたでもOK

『なぜこんな音が出るの??』 不思議な世界をお楽しみください。

糸と紙コップの楽器(ストリングラ フィ)の動画は右記QRコードより 確認できます。





#### 英会話教室受講生募集中 ○日常英会話編Ⅲ

1. 開催日 12月4日、11日、18日

2. 内 容 緊急電話、旅行など

3. 申込締切 11月24日 (金) まで 詳細は教育委員会まで

TEL 52-2124

# 子育で支援センター「ぷっこ」だより 252-2315

南富良野を囲む山々にも、黄色やオレンジ色など色鮮やかな紅葉が見られるようになり秋の深さを感じ ます。木の実を求めて顔を出すエゾリスも今年はたくさん見ました。

皆さんもおうちの周りの秋を見つけてみてください。



A E D の操作方法など消防署員の方にわかり やすく教えて頂きました。



お散歩バックを持って秋を見つけにお散歩へ。 ゆっくり歩いて駅でひと休みしました。



ゆでたじゃがいもとでんぷんをまぜまぜ、こ ねこね。初めてのいももち、もりもり食べま した。



お天気の良い日に小学校のグラウンドへ行き ました。お母さんと木陰でのんびり過ごしま

## 保育所の元気な子でもたち

#### 幾宙保育所

9月は、「たんぽぽ組」と「ちゅうりっぷ組」 の園児が、金山小果樹農園に遠足に行きました。 ぶどうがたくさん実っていて、子どもたちは、 ぶどうを食べたり収穫を行ったり畑の中を走っ てみたりと、元気いっぱい楽しい秋の一日を過 ごしました。昼には、もちろんお母さんが作っ てくれたお弁当もおいしく食べてきました。



#### 金山保育所

10月の爽やかな秋晴れの日、みんなで給食を 外で食べました。

段々と寒くなり外での活動が減ってきている ので、子どもたちは「外は気持ちいい~!」と 言いながら、モリモリ給食を食べていました。



# しょうぼう広報はのお

富良野消防署南富良野支署 252-2119 FAX52-2979 ⊠fs-nanpu@vesta.ocn.ne.jp 災害案内 ☎52-3119

## 赛0季節は要注意!! ~*ヒートショック・インフルエンザ*~

これから寒さも本格的になってきます。11月から3月の冬場にかけてヒートショックや感染症が流行 の時季になります。寒い季節を乗り越えるために以下のことに注意してください。

#### ○ヒートショックとは…

急激な温度変化により身体が受ける影響のことで、暖かい居 間から冷えている浴室、脱衣室、トイレなど、温度差の大きいと ころへ移動すると身体が温度変化にさらされて血圧が急変し、 脳卒中や心筋梗塞などを引き起こします。

特に冬場の入浴では、暖かい居間から寒いお風呂場へ移動す るため、熱を奪われまいと血管が縮み、血圧が下がります。お 湯につかると血管が広がって急に血圧が下がり、大きく変動す ることになりますので、注意が必要です。





#### ☆注意ポイント

- 脱衣所と浴室を温める
- ・お風呂の温度は低め(41度 以下) に設定
- ゆっくりとお風呂から出る
- ・入浴前は飲酒を控える
- ・長時間の入浴を控える

#### ○インフルエンザの予防とは…

毎年秋から冬にかけて、インフルエンザの流行シーズンです。高熱や関節の痛みなどを伴い、人 によっては重症化する恐れもあります。流行を防ぐためには、原因となるウイルスを体内に侵入さ せないことや周囲にうつさないようにすることが重要です。手洗い、うがい、マスクの着用などを 心掛けましょう。また、ワクチン接種を受けることは重症化を防ぐための方法の一つです。









#### 南富良野支署出動件数(令和5年1月1日~9月30日)

○救急出動 102件(うちドクターへリ要請件数14件) ○火災出動 0件(うち他市町村応援出動 1件)

〇救助出動 2件

15 広報みなみふらの No.812

# 寄 寄 贈

紙上をもちまして厚くお礼申し上 ました。皆さんのご厚志に対し、 次の方々から寄附・寄贈があり

# 南富良野町へ

〇富良野市

佐藤克久様より故佐

として

十万円

〇幾寅 佐々木智子様より故佐々

〇札幌市 植村雅文様より故植村

〇帯広市 水上オートバイ愛好会

礼として

五万円

〇札幌市 保科浩様より故保科ス

ズ子様生前のご厚志に対するお

様より町の振興に対する寄附と

礼として

三万二千五百円

〇幾寅 町商工会女性部様より社

会福祉協議会の運営に活用する

社会福祉協議会へ

〇下金山 中田外喜子様より故中

お礼として 田國男様生前のご厚志に対する 十万円

〇匿名希望 社会福祉協議会の運

寄附として

二万円

〇札幌市

内

田

美

〇士幌町

神

野

営に活用する寄附として

万円

〇神奈川県

三

原

〇千葉県

小

高

袁

○釧路市

波

賀

里

〇幾寅 佐々木智子様より故佐々

木正勝様生前のご厚志に対する

お礼として

〇幾寅

谷口順子様より故谷口

十万円 ふくしあへ

シ子様生前のご厚志に対するお

〇金山 山上隆裕様より故山上隆

生様生前のご厚志に対するお礼 五万円 〇 金 〇幾 〇幾 寅 Ш 下

Ш 勝 子

様

長 田 正 樹 様

〇下金山 小 蕎 重 様

金

Ш

中

田

國

男(94

令和5年9月5日逝去

小 蕎 寿 子 様

〇下金山

〇下金山 中 田 外喜子

〇占冠村 久 保 順

様

様

幾

寅

佐々木

正

勝

85

令和5年9月9日逝去

〇占冠村 織 坂  $\mathbb{H}$ 東 寿美子

後 藤 宗 男

様

様

金

山

Ш

上

隆

生

93

令和5年9月11日逝去

様

○富良野市 Щ 下 裕

様

〇旭川市 前川 原 紀 子

澤

Ш 様

政 子 様

郁 子 様

男 様

光

江 様

子 子 様 様

様

智恵子

松 子 様

Ŧ 葉

清

谷

神

子 様

五十嵐 柳

〇幾

寅

礼として

〇幾 寅

新

寅 Ш 下

治

様

幾

寅

吉

田

玲り

人と

英

谷

英

彰

様

☆お誕生おめでとう

附

げます。

お礼として 木正勝様生前のご厚志に対する 十万円

通彦様生前のご厚志に対するお 礼として

通彦様生前のご厚志に対するお

〇札幌市 植村雅文様より故植村

お礼として

五万円

藤謙一様生前のご厚志に対する

五万円

○富良野市 ○富良野市

幾 寅 谷  $\Box$ 

令和5年9月20日逝去 トシ子(96)

幾 寅 保 科 スズ子 (92

令和5年9月23日逝去

南 わたしたちのまち

(令和5年9月末日現在) 2,305人(△6)

1, 176人(5) 1,129人(△4)

一味園・からまつ園・こざくら園

〇愛知県

男

〇大阪府

様

世帯数

三万円

〇更別村 呵

部

1,331戸(2)

内は前月比

★お悔やみ申し上げます

令和5年8月31日生まれ